

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



LA NIÑA

CARMEN GUILLAMON MIRÓ**HA SUBIDO AL CIELO**

A LA EDAD DE TRES AÑOS Y MEDIO

Sus desconsolados padres D. ENRIQUE GUILLAMON y Doña MANUELA MIRÓ, hermanos, abuelos, tios, primos y demás familia,

Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les suplican que se sirvan asistir á la Misa de Ángel, que se verificará mañana miércoles á las nueve en la Iglesia de San Bartolomé.

Murcia 1.º de Agosto de 1893.

LO DEL DIA

Un partido menos.

La retirada definitiva del Sr. Castelar de la política activa, nos parece que ha de dar ese resultado, un partido menos en la política española. Solamente una personalidad como la del eminente tribuno puede sostener á un partido hecho á su imagen y semejanza, que le seguía con fé y con lealtad seguro de hacer bien á la patria, yendo por donde fuese, con su guía y direccion. Sin Castelar no es posible el partido posibilista; podrá vivir algun tiempo, bajo la direccion del señor Abarzuza, un partido republicano más ó menos separado del federal ó del centralista; pero si el hombre que con su personalidad sola hace institucion dentro de la democracia, el partido posibilista se desmembrará hacia el centro, hacia la izquierda, y quizás, hacia la monarquía. Continuar igualmente distante de los otros partidos republicanos y de los monárquicos, influyendo á favor de los principios democráticos y de los eternos principios de orden y de justicia no es dado más que á quien tiene los prestigios históricos del señor Castelar. Los posibilistas, en su mayoría, lo eran por el Sr. Castelar, á quien sacrificaban voluntariamente toda propia iniciativa política porque, sabían que el gran orador, podría prescindir de todo compromiso político, menos del amor grande y acrisolado de la patria.

Ahora el buen posibilista, licenciado de la hueste castelarina, queda en completa libertad dentro de la democracia. Sin embargo, ninguno hará traicion á su ideal, que es una política progresivamente, moderada, de orden, de economías, de paz y de moralidad.

Una notabilidad murciana.

La carta que á continuacion vamos á transcribir, no estaba destinada á la publicidad, pero comprendiendo nosotros que no podriamos expresar mejor que lo hace el autor de ella, la admiracion que merece el jóven murciano, cuyo talento de modo tan portentoso se ha manifestado, publicamos dicha carta con la seguridad de que nuestro buen amigo y buen murciano el Sr. Berenguer nos ha de dispensar. Dice así:

«Sr. D. José Martínez Tornel.

Mi querido amigo: Aun cuando me encuentro agobiado por el excesivo trabajo que llevamos estos días con los exámenes de ingreso, mi amor propio de murciano me hace cojer la pluma para decirte, que la primera vez que se ha dado en una escuela militar la nota de SOBRESALIENTE, valuada, según los procedimientos que aquí usamos, en VEINTE PUNTOS, ha sido este año y ha recaído en un hijo de nuestra patria, pobre y de modestísimo origen: en el sargento del Regimiento de Sevilla GREGORIO SABATER, nacido en el Cabezo de Torres ó hijo de unos pobres hortelanos.

Este brillante jóven, que hace cuatro años, puede decirse, no sabía leer, se ha formado en Murcia en el Colegio de Ntra. Señora de las Mercedes, á cuyo Director felicito, aun cuando no tengo el honor de conocerle; y muy particularmente, tambien á mi sabio amigo D. Francisco Tejera Moncada, que descubrió las grandes aptitudes de Sabater y gratuitamente le

dió los conocimientos matemáticos que hoy posee, y de los cuales ha dado tan brillante muestra en los dos ejercicios que ha practicado en estos días y que han constituido un verdadero acontecimiento en esta capital, hasta el punto de que al verificar el segundo (Algebra y Geometria) no cabía en el local de los exámenes la concurrencia, compuesta en su mayor parte de personas muy peritas en las materias indicadas.

Lo admirable de este joven es, que le hayan bastado un par de años para hacer lo que muchos hombres no hacen en toda su vida, pues es de notar, que hace dos años pudo presentarse ya, para recojer un éxito igual, si no hubiera tenido que sentar plaza y esperar á cumplir dos años de servicio, á fin de poder arbitrase recursos con que poder proseguir sus estudios.

Como V. es un buen murciano y sé que ha de proporcionarle una verdadera satisfaccion, de la misma manera que á mí me ha hecho sentir el orgullo de mi patria, al pensar que este talento que con tan brillantes auspicios se inaugura, es fruto de la tierra donde nací, aprovecho un momento para enviarte la noticia á fin de que la haga V. saber á nuestros paisanos, como sabe V. hacerlo cuando deja hablar á su corazon de poeta y de hombre de sentimientos levantados, á fin de ver si se recaba la proteccion que merece el verdadero mérito.

Gregorio Sabater tiene ahora unos veinte años.

Sin otra cosa, sabe V. que le quiere su amigo y paisano

PEDRO A. BERENGUER.

Toledo 29 de Julio de 1893.»

Como final de esta carta, no podemos nosotros mas que hacer una afirmacion y es que si el joven Gregorio Sabater necesita la proteccion de Murcia, por honra de la ciudad y por los sentimientos de caridad y de nobleza que abundan felizmente entre nuestros paisanos, no faltarán quienes tiendan una mano protectora á ese simpático huertano de nuestro Cabezo de Torres.

PARA LA FERIA

El domingo en la tarde se reunió en el ayuntamiento la Comision especial de festejos para la feria, con bastante número de distinguidos jóvenes, que se han ofrecido á contribuir al mayor esplendor de la fiesta.

Quedó en principio acordado celebrar un festival en la plaza de toros con gran variedad de espectáculos, por el estilo del que se celebró con destino al Manicomio. Al efecto quedaron ya nombradas las comisiones que han de preparar los diferentes números del programa.

Tambien se presentó por el joven Sr. Terrer el proyecto de las instalaciones de la luz eléctrica en la feria, con el presupuesto y una memoria detallada que explica la forma en que se harán dichas instalaciones.

Estas consisten en cinco potentes focos dentro de la Glorieta; juegos de luz de colores en las entradas del paseo; una fuente mágica en el Arenal, y el alumbrado de las casetas.

El pensamiento fué bien acogido por la comision, pero tropezando con la dificultad de la escasa consignacion que tiene el ayuntamiento para las ferias, se aplazó el resolver sobre ello hasta ver por qué medios se puede

conseguir su realizacion y si el ayuntamiento quiere patrocinarla.

Hé aquí las comisiones que se nombraron:

D. José Maria Lopez de Córdoba y D. Angel Muñoz, que se encargarán de preparar y llevar á cabo unas carreras de cintas á caballo.

D. Miguel Lopez, D. Diego Garcia Nicolás y D. Juan Martinez, para la organizacion de una estudiantina.

D. Ramon Bautista Monserrat, don Joaquin Pastor Romeu, D. Abel Lorente, D. Francisco Galvez y D. Ramon Baño Martí, con el fin de que gestionen para verificar unas carreras de burros.

D. Antonio Medina, D. Francisco Tomas, D. Antonio Echenique, don Juan Antonio Lopez, D. Manuel Lopez Martí, D. Doroteo Bermejo, don Joaquin Jordan D. Epifanio Andreu, D. Emilio Terrer, para unas carreras de velocipedos.

D. José Antonio Galvache, D. Julian Galvez, D. Angel Ayala, D. Tomás Seiquer Perez, D. Leopoldo Bueno, D. Genaro Martí, D. José Maria Sanz, D. Pedro Garcia Rosique, don Sebastian Riera, D. José Atienza, don Francisco Lajarin, D. Adolfo Romero y D. Juan Castel, para que realicen una exposicion de cuadros pintados por ellos mismos.

Los productos que se obtengan de la venta de dichos cuadros, se destinarán á la Tienda-asilo.

Anoche volvió á reunirse la comision para seguir tratando de estos y de otros festejos.

DIPUTACION PROVINCIAL

La comision provincial en cumplimiento de los acuerdos tomados en la sesion extraordinaria que celebro la Diputacion el dia 22 del pasado mes, para procurar que los ayuntamientos de la provincia, hagan efectivos sus cuantiosos descubiertos, por sus contingentes del año último y los anteriores, ha redactado y remitido á los ayuntamientos deudores una circular en la que se les invita para que desde el dia de hoy hasta el 15 del mes actual, soliciten el aplazamiento y propongan los plazos en que han de abonar los descubiertos que hacen por contingentes anteriores al del año 1892-93.

Igualmente se les anuncia que pueden solicitar en el indicado plazo la prórroga necesaria para hacer efectivo el contingente del año 1892-93 y fechas en que han de realizarlo, sin que pueda exceder del 31 de Diciembre próximo.

Por último se dice que expirado dicho término y caso de ser aceptables las proposiciones que presenten, se procederá á formalizar los oportunos convenios, y contra aquellos deudores que no pidiesen el aplazamiento ó que una vez aceptado faltasen á cualquiera de los términos del contrato, se aplicaran con todo rigor las disposiciones legales, siguiéndose contra ellos todos los procedimientos necesarios hasta hacer efectiva la responsabilidad en que hayan incurrido.

Todos los ayuntamientos deberán dar conocimiento á la Diputacion, de haber recibido y estar enterados de la referida circular, en el plazo de tres dias.

VAMOS A CUENTAS

Por habernos hecho eco de la noti-

cia, copiamos el siguiente remitido: Valle 29 de Julio 1893.

Sr. Director del «Independiente.»

Muy señor mío: Extrañándome sobre manera el suelto insertado en su ilustrado periódico del viernes 28 y vista la no exacta noticia que se publicó, por cuya causa se perjudica á mi pequeño establecimiento, deseare de su amabilidad se sirva insertar la adjunta cuenta del gasto que hicieron esos amigos para la completa satisfaccion del público.

Por cuyo favor le dá las gracias anticipadamente su affmo. s. s. q. b. s. m. ANTONIO MOLINA.

Paella para 20 personas en hora extraordinaria, ocupando todo el Merendero, de 8 á 12 de la noche.

Reales.

Por dos peroidas arroz con cuatro pares de pollos y libra y media magra del país, 2 latas pimientos, 4 libras arroz y 2 de aceite.	127
Por 3 fuentes de ensalada de tomate, olivas, atun y huevos cocidos.	15
Por 4 libras magra de pernil, limpia.	48
Por kilo y medio salchichon.	39
Por medio queso bola de 2 libras menos 2 onzas.	41
Por 7 platos olivas.	7
Por 17 botellas vinos.	34
Por 7 panes morenos y 1 blanco.	10
Por 23 cafés.	23
Por 4 botellas anisado.	20
Por exceso de azucar de pilon, 2 libras.	6
Total.	340

Recibí:

ANTONIO MOLINA.

25 Julio 93,

¡A CARTAGENA!

Mañana empieza la rebaja de trenes para la feria y toros de Cartagena.

Los precios de los billetes de ida y vuelta, son en segunda 7 pesetas 60 céntimos; en tercera 4 pesetas 40 céntimos.

La ida puede efectuarse desde mañana 2 de Agosto hasta el 7, y el regreso hasta el dia 16.

El último tren para la ida será el corto del dia 7. El primer tren de vuelta el dia 5 por la noche.

Los que tomen billetes de segunda pueden utilizar para la ida el tren correo y para la vuelta el corto y el mixto.

Los dias 5 y 6 habrá trenes especiales con motivo de los toros. Saldrán de Murcia á las 11 de la mañana y regresaran á las 8-20 de la mañana.

LA PROVINCIA

CARTAGENA

En los últimos dias del mes de Septiembre próximo, será botado al agua el crucero «Lepanto», que como saben nuestros lectores se está construyendo en este Arsenal.

—Estando bañandose con otros chicos en una balsa de la diputacion del Hondón, el niño de siete años Juan Asensio Diez, pereció ahogado, sin que sus compañeros pudieran prestarle auxilio.

El cadáver fué trasladado al depósito de autopsias judiciales.

—El miércoles próximo aparecerá

el primer número del periódico «Cartagena.»

LA UNION

En el juicio de faltas habido entre el director de «El Canton» y el señor alcalde, ha pedido el Fiscal la absolución para el último, diciéndose de público, que de confirmarse la sentencia con tal petición, apelará á mayor tribunal el primero.

CARAVACA

Todavía permanecemos con la natural inquietud que proporciona la probabilidad de que se suprima nuestro juzgado de 1.ª Instancia.

El Ayuntamiento y mayores contribuyentes han elevado una exposición al Ministro de Gracia y Justicia con igual objeto, aduciendo razones de mucho peso que no dudamos sirvan de medio salvador para que se nos mire en justicia y sea nuestro juzgado uno de los que subsistan.

Sin duda que esa exposición la recomendarán en primer término el Excmo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, que como hombre de gran valía y Diputado por tres de los cuatro pueblos que comprenden este Juzgado (y los cuales de suprimirse resultarían tan perjudicados como nuestra ciudad) hará cuanto le sea dable; á la personalidad de D. Antonio unirán sus gestiones indudablemente nuestros Diputados D. Antonio García Alix, D. Raimundo Ruano y D. José Prefumo.

—Se albergan constantemente en las salas de nuestro hospital, de veintitantos á treinta enfermos, en su mayoría ancianos desvalidos, y cuando, como ahora sucede, el Ayuntamiento no puede llevarles al corriente sus mensualidades, es tal la escasez de medios, que se hace una vida muy difícil y cuesta improbo trabajo cubrir las mas perentorias necesidades.

ABARÁN

Ha sido extraordinariamente sentida en esta villa la temprana muerte de la estudiosa jóven D.ª Encarnación Yelo, que baja á la tumba á los 19 años hermosa edad de las ilusiones, cuando era el orgullo de sus padres y ofrecía grandes esperanzas en la carrera del magisterio, en que tenia el título de maestra superior y grandes aptitudes docentes y demostradas en la enseñanza de las numerosas alumnas que llenaban su escuela.

Su entierro, verificado el día 28, fué una sentidísima y unánime manifestación de duelo por parte de aquel vecindario que la amaba como merecían sus virtudes y su talento.

CIEZA

El día de Santiago en la noche un devoto de Baco, porque pidió un cigarro á un carretero, que éste no le dió por no tenerlo, hizo la *valle-bia* de dar un navajazo á la mula que el carretero llevaba enganchada en varas.

El carretero no notó nada hasta que le llamaron la atención los transeúntes, del chorro de sangre que el animal vertía por la herida.

Entonces dió parte á la autoridad y el héroe de esta hazaña fué conducido á la cárcel por una pareja de la benemérita.

La dirección de la herida ha hecho que la mula no muera.

CORRESPONDENCIA

Madrid 30 de Julio de 1893.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA
A medida que se acerca la clausura de cortes se van acabando los asuntos

políticos; y cuando la política, que es alma y vida de Madrid, acaba, acaba todo.

El primer punto donde se nota la ausencia de los políticos es el salon de conferencias, tan animado en ocasiones y completamente desierto hoy.

Bien es verdad, que el excesivo calor que se siente, contribuye muy mucho á retraer á cualquiera de salir de su casa.

Por esto no ha de extrañarle que haga caso omiso de la política general, y me ocupe exclusivamente de asuntos relacionados con esa provincia y de noticias que á la misma se refieren.

Así pues, le diré que mañana debe llegar á esta procedente de Londres y París, el Sr. D. Raimundo Ruano, diputado por la circunscripción de Cartagena, quien saldrá inmediatamente con dirección á Aguilas.

También le diré que ha estado en esta corte de paso para Alemania, hospedándose en el Hotel de Roma, el jefe de la compañía metalúrgica de Mazarrón D. Ernesto Gref.

El miércoles regresará á Cartagena el ex-diputado por aquella circunscripción Sr. Togores, y en dicho día, de regreso de los baños de Mondariz y despues de haber pasado por Lisboa llegará á esta corte el ex-ministro señor Lopez Puigcerver.

Por último le diré que á fines de la semana próxima, saldrá para esa provincia y con el fin de visitar los pueblos del distrito, el diputado por Yecla, D. Luis García Alonso, quien se apeará en la estación de Blanca, para marchar á Jumilla y Yecla.

Yá no tendría nada más que decir á V. si no tuviera que advertir á los que tratan de venir en comisión á invitar al Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, que este y su distinguida esposa saldrán para Biarritz á fines de la próxima semana.

Hay también otro asunto que he dejado para el final de esta carta.

Me refiero al telegrama que remitió á V. y que he visto rectificado por mi respetable y distinguido amigo el señor general Aznar.

Con efecto, hace V. muy bien en asegurar, que yo no doy las noticias á humo de pajas, sin que por esto algunas, por la premura con que se escriben por una mala inteligencia ó por otra causa, dejen de tener alguna aunque pequeña rectificación.

Es esta por lo que á aquella noticia se refiere, que los Sres. Aznar y García Alonso, no estuvieron en el Ministerio de la Gobernación, tratando poco ni mucho ni nada de la candidatura del Sr. Aznar (D. Justo).

Pero, lo que no negará nadie, és que aquella noche, precisamente la noche del día de Santa Práxedes, estuvieron ambos señores á felicitar al jefe del partido liberal Sr. Sagasta, y allí, tuvieron ocasión de hablar con el Sr. Gonzalez (D. Venancio).

Á mi se me dijo que habían tratado de la candidatura de un senador por esa provincia, pero al ver que no fué así, me inclino á creer lo que públicamente ha manifestado el Sr. General Aznar; debiendo, antes de concluir esta de manifestar que la noticia la di, como tengo por costumbre, con sinceridad, sin intención y con lealtad; lealtad y sinceridad que no dudo será el primero en reconocer y le suplico si no tiene inconveniente lo haga público, mi distinguido y querido amigo D. Justo Aznar.

De lo demás de que se ocupa el señor General Aznar, y que tiene relación con la segunda parte de mi telegrama, me permitirá quede en el uso de la palabra para el 21 de Agosto, haciendo constar, sin embargo que no me ocupo hoy de ello, porque estimo mucho al Sr. Aznar (D. Justo) que sin oposición será elegido senador por esa provincia y no estimo menos á su señor hermano D. Angel, al que desde aquí tengo el honor de darle mi enhorabuena por su futuro é inmediato ascenso, que se hará en la combinación militar que ha de tener efecto en el Consejo del jueves próximo.

E. BERMUDEZ.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

S. Pedro Ad-víncula y Stas. Fé, Esperanza y Caridad.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de Carmelitas y Madre de Dios.

En la primera por D.ª MARIA JOSEGA GIMENO DE PAGÁN.

Y en la segunda por D.ª MARIA TERESA SANCHEZ, congregante.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 31.

TIEMPO Y TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 27 grados y 2 décimas.

A las 3 de la tarde 29 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 18 y 0 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 16 grados y 3 décimas.

Temperatura máxima al aire, 30 grados y 9 décimas; idem al sol, 35 y 7 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de N.E.

Por la tarde á las 3, viento de N.E.

Cielo: por la mañana, despejado.

Por la tarde, despejado.

Evaporación de ayer 14.1 mm.

Humedad á las 8 de la mañana, 72 grados.

Idem á las 3 de la tarde, 65.

Presión: á las 8 de la mañana, 757.1 mm.

Por la tarde á las 3, 756.0 mm.

De interés para los estudiantes

He aquí la real orden á que hace referencia el telegrama que publicamos relativo á los exámenes de alumnos libres:

«Ministerio de Fomento.—Real orden.—Ilustrísimo señor: En atención á que en la primer quincena de Agosto muchos alumnos de la enseñanza privada se hallan con sus familias fuera de la localidad de los centros docentes, y por esta causa, transcurrido dicho tiempo, acuden á esa Dirección en demanda de la gracia de matrícula, con el fin de evitar tales peticiones, sin privarles del medio de admisión en época todavía oportuna.

S. M. el rey (q. D. g.), y en su nombre la reina regente del reino, ha tenido á bien acordar la modificación del plazo de una de las dos convocatorias que determina el art. 4.º de su real decreto de 22 de Noviembre de 1889, y en su virtud disponer con carácter general que los que hayan hecho libremente sus estudios y quieran darles validez académica en Sep-

tiembre, en la segunda quincena del mes anterior es cuando deberán acudir con sus instancias al jefe del establecimiento de enseñanza oficial donde pretendan examinarse.

De real orden lo digo á V. I. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 26 de Julio de 1893.—Moret.—Señor Director general de Instrucción pública.»

NOTICIAS LOCALES

En la noche del sábado último fué asaltado el corral de la casa que habita en Los Ramos, diputación de Torrealagüera, Antonio Pelegrin, por un individuo que entró con propósito, al parecer, de robar unas caballerías. Al ruido que hizo el ratero, los vecinos dieron voces de ¡ladrones! y acudiendo una pareja de guardia civil de Beniajan, que se hallaba recorriendo aquel paraje, logró cojer infraganti al intruso, que dijo llamarse Rafael Salinas y ser vecino de Torrealagüera.

Han regresado de Mondariz nuestros amigos D. Ignacio Crespo y su hijo político D. Antonio Mollá, este casi restablecido de su larga dolencia.

El domingo en la tarde fué viaticado en la Alberca, donde reside hace tiempo, el Sr. D. Manuel Romero, juez de primera instancia que fué en esta ciudad. Recibió al Señor, que le administraron con gran solemnidad y acompañamiento, de manos del canónigo Sr. D. Ildefonso Montesinos.

Deseamos que Dios mejore las horas á este anciano enfermo, nuestro querido amigo.

El día 4 del corriente mes de Agosto llegará á esta población el Doctor Saldivar, especialista en hernias, que permanecerá en esta ciudad hasta el 5.

En la Caja de Ahorros, del Círculo Católico, ingresaron el domingo 76 pesetas 80 céntimos, de 36 imponentes, dos de ellos, nuevos; y se devolvieron á uno 5 pesetas 25 céntimos.

Encuéntrese actualmente en Biarritz nuestro paisano el eminente haritono D. Mariano Padilla, donde ha sido jurado en un gran certamen internacional de música, que se ha celebrado en aquella ciudad francesa.

El viernes en la noche se declaró un incendio en Oya Morena, (Pacheco), en terrenos de D. Luis Fontes Contreras, siendo sofocado por los vecinos, antes de que tomara incremento.

Por la junta de clases pasivas se ha concedido al primer teniente de la guardia civil D. Francisco Locan Abar, la cantidad de 168 pesetas mensuales, en concepto de retiro que cobrará en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Ayer tomó posesión de su cargo el auxiliar de la Administración de Impues y Propiedades D. Mariano Conde.

Por la Administración de Impuestos de esta provincia se ha acordado señalar el día 9 de este mes para practicar las diligencias necesarias con objeto de depurar los hechos relativos á la detención de las aguas denominadas «de los Porches», propiedad del ayuntamiento de Totana; habiéndose nombrado la comisión que debe practicar este trabajo.

En la solemne función religiosa que se celebró ayer mañana en la iglesia

de Santo Domingo, se ejecutó, según estaba anunciado, una misa de Gounod, que resultó, tanto por las voces como por la orquesta, muy bien interpretada. De la parte de orquesta, estuvieron encargados algunos de los músicos de la que dirige D. Fernando Verdú, de la de harmonium el Sr. Moreno Pretel y el conjunto fué dirigido por el inteligente profesor D. Mariano Marin, á quien se debe que se haya dado á conocer aquí tan hermosa obra musical.

A 498 asciende el número de personas que han acudido en el primer semestre de este año á la consulta de enfermedades que tiene establecida en esta ciudad D. Benito Ciosa. Las operaciones practicadas han sido 335. Los enfermos han sido 246 hombres y 109 mujeres. Las cataratas extraídas han sido 21.

Nuevamente lloran la pérdida de otra hija, niña preciosa de tres años y medio, los doloridos padres D. Enrique Guillamon y D.^a Manuela Miró, que visten reciente luto por la pérdida de una madre. Reciban nuestro más sentido pésame, que hacemos extensivo á los abuelos y demás familia, deseándoles resignación para soportar tanta pena.

Por los tajos del ayuntamiento se está haciendo la recomposición y limpieza de las alcantarillas, cosa muy útil para la salida de las aguas de lluvia y muy conveniente para evitar los malos olores que suelen producir.

Trabajos son estos que deberían hacerse constantemente, con preferencia á otros.

La Biblioteca del Siglo XIX acaba de publicar su volumen 35, que contiene una serie de «Relatos trágicos» por José de Siles, Carlos Rubio, José Comas y otros autores. Se vende á 2 reales, como los demás tomos publicados, en la imprenta de este periódico.

Dicen de Alicante:

Es mayor cada día la afluencia de forasteros que se nota en nuestra ciudad, con motivo de la temporada de baños.

Los trenes, particularmente los de Madrid, suministran diariamente gran contingente de forasteros y esta afluencia se nota con especialidad en casas de huéspedes, fondas y hoteles.

La playa concurridísima.

Ayer mañana fué conducido á la cárcel por los vigilantes José Lopez Imbernon, por haber herido el día antes de un pinchazo en una pierna á Pedro José Menchon, en el barrio de San Benito.

El domingo falleció la anciana y respetable maestra de la escuela pública de niñas de San Antolin, doña Josefa Morote, antigua suscritora nuestra y persona que gozaba de general estimación. Reciba su familia nuestro pésame por tan sensible pérdida.

Ayer mañana se celebraron solemnes funciones en honor de San Ignacio de Loyola en los templos de Santo Domingo y de la Compañía, predicando los Sres. Mérida y Rubio Valdés, respectivamente.

Nuestro paisano y amigo D. José María Montalvo de Leon, ha añadido un nuevo título de socio corresponsal, á los infinitos que ya posee, de la Sociedad Económica de Aguilar de la Frontera, provincia de Córdoba.

Dada la importancia que dá á estos títulos el Sr. Montalvo, será muy triste para él ser socio corresponsal de todas las Sociedades Económicas, menos de la suya, que no lo ha podido conseguir.

Los libramientos recibidos ayer en la Delegación de Hacienda importan 81.311 pesetas en esta forma: de Gracia y Justicia 75.684 y de Guerra 5.627.

En La Unión han sido detenidas por la guardia civil cuatro mujeres que el sábado vinieron á la greña y se produjeron varias contusiones mutuamente.

El número «La Última Moda» que recibimos el domingo, publica varios lindos y elegantes modelos; de trajes para playa, excursiones, campo, paseo y casino, un panorama de trajes, sombreros y confecciones de luto; cinco modelos de peinados para señoras y niñas y cinco de labores. El regalo es una hoja de dibujos á dos tintas para bordados, entre los que figuran los nombres de Francisca, Lucila, Vicenta, Antonia, Marlina, Pepa, Engracia, Jacoba, Carmen y Ricardo. El número completo que consta de 16 páginas cuesta un real.

En la imprenta de este periódico. Se remiten fuera de esta ciudad á quien envíe 30 céntimos en sellos.

La guardia civil del Palmar ha puesto á disposición del juzgado de instrucción á dos muchachos de aquel pueblo que venían hace días robando melones del banal de Manuel Palma Mendez.

El domingo en la tarde fué conducido al Hospital por agentes de vigilancia Cristóbal Vera Samaniego, con una herida en la frente que le causó de una pedrada Maravillas Nadal, en la calle de Andujar. La agresora ha sido detenida.

En las afueras de Lorca ha sido detenido y entregado al juzgado por la guardia civil Francisco Garcia Sanchez, de 13 años, por haber arrojado una piedra al fogonero del tren, cuando este estaba en marcha.

Ha sido capturado en Mula, por la guardia civil, Antonio Sandoval Guillen, uno de los que tomaron una parte principal en el alboroto de Alhudeite.

Por aparecer complicados en los sucesos ocurridos en Cehegin el 30 de Junio, fueron detenidos anteayer en el pueblo, por la guardia civil, Asensio Corbalán Fernandez, de 20 años, avecindado en el cortijo del Ratonero, y Blas Durán Fernandez, de 38, vecino de la calle de los Cuatro Cantones, donde tuvo lugar el tiroteo.

Alas 5 de la mañana del domingo armaron una reyerta en la calle de Cartagena Ignacia Gonzalez Sanchez y Antonia Via Marmol, resultando herida la primera en el lado izquierdo de la cara de un pinchazo que le dió la segunda con unas tijeras. La Ignacia fué conducida al Hospital y su contrincante á la cárcel, por agentes de vigilancia.

BOLETIN OFICIAL.—El del domingo contiene:

Circular transcribiendo el Real decreto por el que se dispone se celebre la eleccion parcial de un Senador en esta Provincia, por defuncion de don Joaquin Fontes y Contreras.

Circular de la Diputación provincial invitando á los Ayuntamientos á que concurran á convenir en la forma en

que han de pagar los descubiertos que hacen á los fondos provinciales.

Anuncio de la Delegación de Hacienda, con los dias en que se han de realizar los pagos de sus haberes á las clases pasivas y activas que cobran del Estado.

Edicto de la alcaldía de Yecla, sobre quedar exquesto al público el reparto de la contribucion territorial.

Requisitoria de la Audiencia provincial emplazando á Patricio Aranda y Martinez y Vicenta Nadal y Rodriguez.

Indice de las materias contenidas en los «Boletines» del pasado mes.

Segun nos dicen de Torre Vieja, mañana se celebrarán en aquella villa grandes fiestas religiosas en honor de Nuestra Señora de los Angeles.

Encuétrase gravemente enfermo el conocido maestro talabartero de la plaza de S. Pedro D. Antonio Garcia, cuyas horas quiera Dios mejorar.

Anteanoche á las 12 promovieron una cuestion en el Camino Nuevo Manuel Pellicer Carrion y un hermano suyo recibiendo el primero una herida en la cabeza y contusiones en el brazo derecho, producidas con un palo. El herido se halla en el hospital y el agresor no ha sido encontrado.

Los agentes de vigilancia detuvieron anteanoche á varios individuos por embriaguez y escándalo.

TELEGRAMAS. DE AYER

Madrid 31, á la 1 y 50 tarde.

Los premios del sorteo de hoy han correspondido por su orden á los números siguientes:

14.225, 18.253, 16.111, 9.758, 26.808, 7.253, 15.985, 22.497, 2.031, 22.000, 25.579, 18.324 y 17.550.

A las 2 t.

Con gran sentimiento comunico el resultado de la corrida de Lisboa, verificada ayer, en la cual ha tenido una horrosa cojida nuestro paisano Lagartija.

Al dar un quiebro al quinto toro fué cojido resultando con dos cornadas; una en el vien-

tre bajo y otra que le produjo la fractura de dos costillas.

Su estado es grave.

A las 3 y 20.

En la reunion que celebraron anoche los gremios en el Círculo Mercantil, acordaron nombrar una comisión para que visite á Sagasta y Gamazo y les manifiesten que si no se suprimen las patentes de alcoholes cerrarán sus establecimientos en señal de protesta todos los que resultan perjudicados por virtud del nuevo impuesto.

A las 4 tarde.

Romero Robledo hará una pregunta en el Congreso sobre la situacion de la Coruña. Le contestarán Sagasta y Lopez Domínguez satisfactoriamente, y esta contestacion se traducirá en fórmula de avenencia.

A las 4 y 15.

El informe de la Junta consultiva de Guerra sobre capitánias generales se dará cuando estén cerradas las Cortes.

Canalejas ha regresado de Valencia.

Hay pocas noticias.

DE HOY

A la 1 m.

El Senado nombró una comisión que dictamine la rebaja de una peseta á la exportacion de plomos argentíferos.

Aprobado el presupuesto de Cuba.

Bequejo presentó una proposicion pidiendo la reforma del reglamento del Congreso. Se opondrán á ello las minorías carlistas. Es posible que vuelvan los republicanos con tal objeto.

Háblase de buscar una fórmula de transaccion para las patentes de alcoholes, y que Almodovar defienda la política económica del Gobierno.

Gamazo está enfermo.

Los gremios de Málaga se han adherido á los acuerdos tomados por las de Madrid.

B.



LA SEÑORA

D.^a MARÍA DE LOS DOLORES ROMERO MARTINEZ

Viuda de Don Alberto Medina Valverde
HA FALLECIDO A LA UNA DE LA MAÑANA DE HOY
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus desconsolados Hijos, Hijos políticos, Nietos, Nietos políticos, Hermanos, Sobrinos y demás parientes Suplican á sus numerosos amigos que no hayan recibido invitacion rueguen a Dios por el eterno descanso de su alma y asistan á su funeral y conduccion del cadáver, que se verificarán, el primero á las nueve de la mañana, y la segunda á las cinco y media de la tarde de hoy, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, por cuyo favor les anticipan su agradecimiento.

Murcia 4.^o de Agosto de 1893.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

Casa mortuoria: Camacho, 8.

Todas las misas que desde el alba se digan hoy en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, serán aplicadas por el alma de dicha señora.